
Алтайские фермеры 
боятся, что агрохол-
динги отнимут у них 
арендованную землю, 
и  просят  защиты 
у законодателей.

Н����� ��������
Павловский фермер Гри-

горий Лягушин в прошлом 
году обрабатывал 1500 га 
своей и арендованной земли 
и в этом планировал не 
меньше. Приобрел новый 
«Кировец», запасся семенами 
и удобрениями. В марте у 
него и у его коллеги Станис-
лава Коломийцева закончи-
лись сроки аренды полей из 
районного фонда перераспре-
деления суммарной площа-
дью 240 га. Так как Лягушин 
с 2008 года считал себя до-
бросовестным арендатором, 
не имел задолженности 
и просрочки,  то чиновни-
ки районной администра-
ции обещали ему продлить 
арендные отношения, и он 
бы, как и раньше, платил 
625 руб. за гектар в год.

После того как вышло 
объявление о проведении 
аукциона на право аренды, 
среди желающих оказалась 
агрофирма «Черемновская», 
входящая в сахаропроизво-
дящую группу компаний 
«Доминант». По закону в та-
ких конкурсных процедурах 
имеют право участвовать 
только фермеры, поэтому 
фирма подала заявление от 
имени аффилированного 
КФХ. Во время торгов это 
фермерское хозяйство гото-
во было поднимать ставки 
вплоть до 10 тыс. рублей за 
гектар. Но нашелся азартный 
фермер Иван Ефремов, ко-
торый предложил больше 
и выиграл. Теперь не знает, 

что делать с этими полями, 
говорит Лягушин.

Через месяц на торгах 
в Ребрихе «Черемновская» 
уже решила идти до конца 
и предложила 12 500 рублей 
за каждый из 122 гектаров, 
которые до этого использо-
вал фермер Юрий Бакушкин.

Для него, арендовавшего 
по 500 рублей, такая ставка 
оказалась разорительной, 
и фермер отступил. Всего Ба-
кушкин обрабатывает 3750 

га, в том числе около тысячи 
га районной земли, которая 
может быть выставлена на 
торги и забрана агрохолдин-
гами.

«Они в любом случае бу-
дут выигрывать, – считает 
Григорий Лягушин. – Наш 
случай единичный, когда 
большие отступили, так как 
не имели разрешения пре-
вышать планку в 10 тыс. руб. 
Сейчас у многих заканчива-
ются сроки аренды земли, 

и крупные компании начнут 
ее отжимать».

Лягушин рассказывает, 
что в Павловском районе 
появились сельхозпред-
приятия из Томска. Вначале 
одно забрало за долги поле 
в 100 га у фермера из Елу-
нино и рядом еще столько 
же паевых земель. Томичи 
потихоньку скупают поля и 
не обрабатывают их, пока не 
сформируют большие площа-
ди, чтобы пригнать технику.

«Мы можем обрастать се-
годня техникой, зданиями, 
имуществом, а завтра остать-
ся без земли, и вот мы уже 
никто и звать нас никак», – 
предупреждает своих това-
рищей председатель Союза 
крестьянских (фермерских) 
формирований Алтайского 
края Александр Балаков. 
И он имеет основания для 
таких опасений.

Местные фермеры, опаса-
ясь, что земля у них уходит 

из-под ног, начали приобре-
тать паи в собственность. 
Если раньше 10 га можно 
было купить за 50-70 тыс. 
рублей, то на волне ажи-
отажного спроса сегодня 
цена в Павловском районе 
выросла до 130 тыс. рублей, 
и желающих продать землю 
очень мало. Пайщики пред-
почитают ежегодно получать 
за аренду тонну пшеницы 
или ее стоимость.

(Окончание на 2 стр.)

Боронуют и удобряют
О ходе весенних полевых работ отчитался министр 

сельского хозяйства Алтайского края Сергей Межин.
Так, по его словам, в регионе активно проводится боро-

нование почвы, а также подкормка посевов сельхозкультур 
минеральными удобрениями. На 18 апреля боронование 
выполнено на площади около 1 миллиона гектаров. Удобре-
ния внесены на 90 тысячах гектаров озимых.

В край завезено 218 тысяч тонн удобрений, а это на 45% 
больше уровня прошлого года.

32 метра высотой
ООО «Алтайгражданпроект» разработает проектную 

документацию для установки стелы «Город трудовой доб-
лести» на территории Нагорного парка в Барнауле.

Все архитектурные решения выполнят по уже разработан-
ному и согласованному эскизу, подготовленному Российским 
военно-историческим обществом.

Высота стелы составит более 32 метров. Металлические 
фермы облицуют прокатной сталью с фрагментами истори-
ко-архивных фотографий и документов. Их изображения 
нанесут на сталь лазером. Основание предполагается изго-
товить из гранита.

Никита ИВАНОВ

Осторожно с огнём!
МЧС с 13 по 17 апреля провело контролируемые профи-

лактические отжиги сухой растительности в селах Гоньба, 
Лебяжье, микрорайоне Благодатное, а также вблизи тер-
ритории аэропорта. Сухостой убирали под тщательным 
присмотром пожарных, с соблюдением мер безопасности.

Кроме того, в эти выходные в частном секторе Барнаула и 
пригородных поселках сотрудники МЧС усилили противо-
пожарные рейды. В первую очередь это связано с открытием 
дачного сезона, уборкой придомовых территорий и сжиганием 
мусора. К рейдам привлекали представителей районных адми-
нистраций, сотрудников полиции и народных дружинников.

Во время патрулирования они раздавали памятные листов-
ки, а также проводили профилактические беседы, сообщает 
пресс-служба мэрии Барнаула.

Дмитрий СЕРДОВ 

Выйдем на площади
В этом году шествие «Бессмертного полка» пройдет 

9 Мая в очном формате.
Об этом сообщил сопредседатель Центрального штаба 

общероссийского общественного движения «Бессмертный 
полк России» Сергей Макаров.

В последние два года россияне, в том числе жители Ал-
тайского края, участвовали в этом мероприятии онлайн 
из-за ситуации с COVID-19.

Организаторы «Бессмертного полка» подтвердили «Алтай-
ской правде» информацию о том, что в нашем регионе шествие 
пройдет офлайн везде, где проходило до пандемии. Подробную 
информацию можно узнать на сайте moypolk.ru.

Ксения ШИРЯЕВА
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Стань донором – 
спаси жизнь!

Ежегодно 20 апреля, 
начиная с 2007 года, 
в России отмечается 
Национальный день до-
нора.

Этот день посвящен людям, которые без-
возмездно сдают свою кровь, а также врачам, 
которые проводят забор крови, разрабатывают 
методики и аппаратуру, тщательно обследуют 
сдаваемые препараты.

В Алтайском крае регулярно проводится 
акция «Стань Донором. Спаси Жизнь!», которая 
реализуется с использованием гранта Прези-
дента Российской Федерации. Акция проходит 
в Барнауле, Бийске, Рубцовске и Камне-на-Оби. 
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В нем станут готовить кадры для легкой 

промышленности. Финансы направят на под-
готовку учебно-производственных площадок 
в учреждениях среднего профессионального 
образования, а также на приобретение совре-
менного производственного оборудования.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Местами небольшой, 

по западу умеренный дождь.

-2о +3о

ночь

+4о +9о

день

+8о +13о +9о +11о

+10о +15о

день +1о +6о

ночь

Ветер северо-западный, ночью 
4-9 м/с, порывы до 17 м/с, днем 
8-13 м/с, порывы до 20 м/с. 
Небольшой, местами умеренный 
дождь с мокрым снегом.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью 3-8 м/с, 
днем 9-14 м/с, порывы до 16-21 
м/с. В предгорьях сильный 
дождь, в северных и предгорных 
районах с мокрым снегом.

21 апреля

22 апреля

Мирным путём
  КАПИТАЛЬНО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

«Остановите людей 
с большими деньгами»

Несмотря на прошедший паводок 
и подорожание стройматериа-
лов, в поселке Мирный Зонального 
района с опережением графика 
ведется ремонт моста. Распо-
ложенная в центре населенного 
пункта старая переправа была 
признана аварийной, поэтому 
еще в прошлому году подрядчик 
зашел на объект.

О������ ������
Через поселок Мирный пролегает ав-

тодорога Бийск – Соколово – Акутиха – 
Солдатово, по которой за сутки проезжает 
порядка двух тысяч автомобилей. Когда 
Чуйский тракт загружен, эта трасса ста-
новится альтернативным маршрутом до 

наукограда. По ней пролегают школьные 
и автобусные маршруты, а местные ферме-
ры возят по этой дороге свою продукцию 
до переработчиков. Но мост над рекой 
Чемровка, построенный в 1979 году, уже 
давно вызывал опасения как у дорожни-
ков, так и у автомобилистов.

– Этот объект был аварийным, – рас-
сказывает начальник отдела мостов «Ал-
тайавтодора» Андрей Лавренов. – Старые 
балки были частично разрушены, покры-
тие изношено. Переправа уже не могла 
справляться с современными нагруз-
ками, поэтому было принято решение 
о ее ремонте.

Работы были начаты в ноябре 2021 го-
да. Чтобы не перекрывать движение по 
трассе, за месяц подрядчик построил 
временный мост и оборудовал объезд-
ную дорогу. Только после этого начался 
масштабный ремонт.

О������� �����
Обновление моста ведется с опережени-

ем графика. Этому не помешал весенний 
паводок, во время которого вода подня-
лась на полтора метра. Объект довольно 
высокий, поэтому разлив реки не потре-
вожил рабочих. Сейчас «волна» понемногу 
снижается.

– Уже выполнены работы по усиле-
нию опор, по переустройству балок. Со 
дня на день мы приступим к укладке 
монолитной бетонной плиты. После 
этого черед асфальтобетона, – сообщил 
бригадир подрядной организации Алек-
сандр Зуев. – На объекте задействовано 
25 специалистов и 10 единиц техники. 
Планируем запустить движение по от-
ремонтированной конструкции через 
два месяца – в июне.

(Окончание на 4 стр.)

Длина ремонтируемого моста превышает 100 метров. Объект находится в самом сердце поселка.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Что-то надо изменить
Председатель сельхозкоопера-

тивов «Колос» (Тальменский район) 
и «Восход» (Топчихинский район) 
Олег Махнаков цитирует статью Зе-
мельного кодекса: «Если сельхозтова-
ропроизводитель обрабатывал свой 
участок земли и к нему власти не 
имеют претензий, то может напи-
сать заявление о продлении договора 
земельного участка до окончания 
срока действия договора. И адми-
нистрация должна его продлить». 
Но, по словам Махнакова, в муници-
палитетах данный закон трактуют 
по-своему, сокращая сроки аренды 
пашни с 49 до 5–7 лет и выставляя 
право аренды на аукцион.

Председатель сельхозкооперати-
вов просит прокуратуру отслеживать 
такие незаконные действия, а регио-
нальному Минсельхозу предлагает 
разработать методичку для аграриев 
и муниципалитетов, в которой при-
вести форму заявления и правила его 
подачи.

«Мы прекрасно понимаем, что му-
ниципалитетам хочется как можно 
больше получить средств от аренды 
земли, поэтому продумайте механизм 
индексации, – обращается предпри-
ниматель к краевым депутатам. – Мы 
готовы платить адекватную для обе-
их сторон аренду, но в аукционе не 
должны участвовать хозяйствующие 
субъекты из других муниципалитетов 
и тем более регионов страны. Мест-
ным, давно занимающимся сельским 
хозяйством фермерам должен быть 

отдан приоритет. Это нас бы обезопа-
сило от рейдерских захватов».

В свою очередь Юрий Бакушкин 
просит региональных депутатов до-
биваться отмены существующего по-
рядка: «Остановите людей с большими 

деньгами от захвата земли, на которой 
работают фермеры».

Ребрихинский фермер вспомина-
ет, что в свое время директор Черем-
новского сахарного завода уговорил 
окрестных крестьян заняться свекло-

водством. Они освоили эту сложную 
технологию, приобрели дорогостоя-
щую технику. Теперь новые собствен-
ники завода вытесняют местных 
с этого бизнеса, выдвигая все более 
невыгодные условия по приему свеклы.

Между тем именно сельские пред-
приниматели заботятся о социальной 
сфере своих населенных пунктов, а не 
крупные агрохолдинги. «Мы в селе 
Клочки сделали мост,  восстановили 
плотину, перекрыли крышу на фельд-

шерско-акушерском пункте, огороди-
ли свалку, кладбище, зимой чистим 
дороги в селе, строим жилье для своих 
работников», – говорит Бакушкин.

С такой позицией согласен предсе-
датель комитета по аграрной полити-
ке, природопользованию и экологии 
АКЗС Сергей Серов.

Комитет намерен предложить по-
правки в федеральное законодатель-
ство, согласно которым приоритетным 
правом на заключение договоров арен-
ды на неразграниченные участки зе-
мель сельхозназначения, находящиеся 
в государственной и муниципальной 
собственности, будут наделены сель-
хозпредприятия, участвующие в реа-
лизации государственных программ. 
Такая мера действовала до 2016 года.

В поправки включат еще два кри-
терия, которые, по задумке краевых 
законодателей, должны давать пре-
ференции в очереди за землей: жи-
вотноводческий профиль предпри-
ятия и право «первой руки» – когда 
предприятие хочет арендовать тот же 
участок земли, на котором работало 
предыдущее годы.

Председатель комитета отметил, что 
схожую инициативу алтайские депу-
таты уже направляли в федеральный 
центр, но она не вошла в повестку ра-
боты Государственной думы. На успех 
в рассмотрении краевой инициативы 
на этот раз, по мнению Сергея Серова, 
может повлиять недавнее предложе-
ние президента страны о пересмотре 
Стратегии развития сельского хозяй-
ства в России.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС 

  ПАНОРАМА .
Непростой период

«Период, когда экономика может жить на за-
пасах, конечен. И уже во втором – начале треть-
его квартала мы войдем в период структурной 
трансформации и поиска новых моделей биз-
неса», – сказала глава Центробанка Эльвира На-
биуллина, выступая 18 апреля в Госдуме.

Она отметила, что российская экономика всту-
пает в непростой период структурных изменений, 
связанных с санкциями, который будет сопрово-
ждаться всплеском цен и повышенной инфляцией.

«Санкции в первую очередь сказались на 
финансовом рынке, но сейчас они начнут все 
больше отражаться на экономике», – пояснила 
глава ЦБ.

Набиуллина сообщила, что Центробанк посте-
пенно отказывается от введенных в конце февраля 
ограничений и рассматривает возможность сделать 
более гибкой продажу выручки экспортерами. 
Это поможет снизить барьеры для ведения пред-
приятиями внешнеэкономической деятельности, 
считает глава регулятора.

Разрешения продлили
Правительство РФ продлило для мелкороз-

ничной торговли сроки действия разрешений.
Как пояснили в Управлении Алтайского края 

по развитию предпринимательства и рыноч-
ной инфраструктуры, еще как минимум 7 лет 
можно пользоваться договором на размещение 
нестационарных торговых объектов и объектов 
для развозной торговли, находящихся в государ-
ственных или муниципальных зданиях; на 5 лет 
продлеваются разрешения на право организации 
рынков и ярмарок.

На том же уровне
На заседании Совета директоров племенных 

хозяйств края среди прочего подвели итоги ра-
боты животноводства в 2021 году. Они говорят, 
что средние надои молока в регионе не выросли.

Замминистра сельского хозяйства Алтайского 
края Михаил Чмырёв привел основные цифры: 
5400 килограммов молока на корову получили 
в прошлом году в крупных и средних организа-
циях региона; в трех хозяйствах годовой удой 
превысил 9000 килограммов молока; 98 хозяйств 
зафиксировали более 5000 килограммов молока 
на корову в год.

В свою очередь Алтайкрайстат сообщал о том, 
что за 2020 год надой молока на одну корову на 
сельхозпредприятиях (без  субъектов малого 
предпринимательства) составил 5443 килограмма 
(в январе – декабре 2019 года – 5179 килограммов).

Научить шить  
и не только

В региональном Минпромэнерго сообщают, 
что заключат партнерское соглашение между 
Министерством образования и науки Алтай-
ского края и компанией «БТК групп» в целях 
подготовки для нее рабочих кадров.

На реализацию проекта будет направлено 
130 миллионов рублей, в том числе 110 млн из 
бюджетов разных уровней. Средства потратят на 
приобретение современного производственного 
оборудования в училищах края. На первом этапе 
планируется подготовить 75 швей для работы на 
предприятии.

Николай ПОСТЫШЕВ

Над тем, как развить туризм на Ал-
тае, бьются представители отрасли 
не один год. Свою лепту в решение этой 
непростой задачи внесли студенты 
колледжей и техникумов. Будущие 
бизнесмены представили 12 проектов 
на суд строгого жюри. Краевой конкурс 
прошел в рамках деловой программы 
Международного туристского форума 
«Visit Altai».

Все� в шоколаде
Учащиеся Бийского промышленно-техноло-

гического колледжа Ксения Егорова и Владислав 
Некрасов хотят наладить производство сувенир-
ного домашнего шоколада. Будущие кондитеры 
рассказали жюри, как планируют заработать на 
этой бизнес-идее. Владислав Некрасов считает, что 
именно сейчас, когда уменьшился внешний туризм 
и вырос внутренний, пришло время развивать 
сувенирное производство на Алтае, тем более что 
государство поддерживает тех, кто инвестирует 
в туристическую отрасль.

Ксения Егорова рассказала о деталях. Начинаю-
щие предприниматели собираются изготавливать 
шоколад в домашних условиях, а часть выручки от 
продаж направлять на помощь детям, оставшимся 
без попечения родителей. Студенты планируют 
создавать шоколадные шедевры с начинкой из 
местных ягод. Формы сувенирной продукции 
будут тоже с местным колоритом.

Так как у ребят нет еще предпринимательского 
опыта, они планируют начать свою деятельность 
по франшизе. Это даст им отработанную техноло-
гию изготовления шоколада, готовую схему сбыта, 
надежных поставщиков сырья и оборудования. 
А когда поднатореют, откажутся от франшизы и 
начнут внедрять свои идеи в «шоколадный» бизнес.

Несмотря на то, что ребята защищали свой 
проект по видеосвязи, на вопросы жюри отвеча-
ли бойко, хотя и немного наивно. Чувствовалась 
нехватка житейского и предпринимательского 
опыта.

– Из вашего проекта следует, что вы собирае-
тесь платить работникам зарплату ниже прожи-
точного минимума. Или будете их докармливать 
шоколадом?

– Сотрудники будут получать зарплату выше 
прожиточного минимума – пропорционально 
доходам нашего ИП.

– У вас доходы превышают затраты в 2,5 раза. 
Вы не ошиблись в расчетах?

– Нет, мы все верно посчитали.
– Цены на сырье у вас довольно низкие. Вы уве-

рены, что найдете соответствующих поставщиков, 
например, на какао-бобы?

Курсы выживания
Учащиеся Алтайского государственного кол-

леджа Марьяна Марфина и Эвелина Ковальчук 
разработали любопытную программу для тури-
стических групп – курсы выживания на природе.

– Люди не застрахованы от катаклизмов и долж-
ны уметь выживать в суровых условиях без воды 
и электричества. Прежде чем попасть в подобный 
турпоход, туристы пройдут обучение на пятид-
невных курсах и узнают, как добыть воду, приго-
товить пищу, спастись от диких животных, найти 

укрытие от непогоды, оказать первую медицин-
скую помощь. Вести занятия будут привлеченные 
профессиональные спасатели, полицейские и 
медицинские работники, – рассказала Эвелина.

По мнению разработчиков, Алтай – идеальная 
площадка для реализации их бизнес-проекта. 
Целевой аудиторией станут начинающие туристы.

Вопросы жюри девушек не смутили:
– Какая у вас будет организационно-правовая 

форма?
– ИП, или можно при коллеже предприятие 

открыть.
– А вы уверены, что ваша деятельность не под-

лежит лицензированию? Ведь вы берете на себя 
ответственность за жизни людей.

– Мы изучили вопрос, лицензия на эту дея-
тельность не требуется. Тем более мы будем 
приглашать для работы с группами туристов 
профессионалов.

– А зарплату из каких фондов собираетесь вы-
плачивать?

– Если это будет предприятие при колледже, 
то привлечем в качестве волонтеров студентов 
старших курсов.

– Вам не кажется, что 5 дней обучающих занятий 
для туристов, решивших поучаствовать в вашем 
проекте, слишком большой срок?

– 5 дней – это полное погружение в тему. Но мы 
можем скорректировать длительность обучения 
под клиента.

– Если будут семьи с детьми, для юных туристов 
вы будете разрабатывать другую программу?

– Это прекрасная идея.

В сухом остатке
Студент Тальменского технологического техни-

кума Данил Крамаров занял 3-е место в краевом 
конкурсе. В техникуме он изучает гостиничное 
дело, а проект защищал по смежной теме. Данил 
планирует водить группы туристов по заказни-
кам Алтайского края. Один маршрут рассчитан 
на 7 дней. Данил так о нем рассказывал, как буд-
то не раз организовывал сам. Уточнял, на какой 
стоянке знатная рыбалка, а в каком местечке 
можно искупаться, где набрать ягод. Оказалось, 
что парень любит отдых на природе и частенько 
ездит по красивейшим местам края с друзьями. 

К студенту у комиссии было не слишком много 
вопросов. Он лишь немного ошибся в расчетах.

Итак, конкурс закончился, а что будет с про-
ектами победителей дальше?

Согласно условиям конкурса, студенты-предпри-
ниматели получат опытных наставников-бизнес-
менов, которые окажут экспертную поддержку на 
этапе реализации проектов. Но бывает, что дельные 
предложения студентов остаются лежать на полке.

– Мы участвуем в конкурсе с 2018 года. Жаль, 
что ни один из наших проектов не был реализо-
ван. Как правило, дети получают сертификаты 
участников и на этом все заканчивается. Счи-
таю, что участникам конкурса нужно помогать 
с продвижением проектов, чтобы наш край раз-
вивался в сфере туризма, – отметила наставник 
Данила Крамарова преподаватель Тальменского 
технологического техникума Наталья Васильева.

Возможно, пройдет немного времени и вы-
пускники техникумов воспользуются своими 
бизнес-идеями на практике, а край прирастет 
новыми предпринимателями в сфере туризма.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  КОНКУРС .

Как заработать первый миллион

«Остановите людей  
с большими деньгами»

Где наша сельхозтехника?
«Мы оплатили поставку техни-

ки производства «Ростсельмаша», 
но до сих пор не можем ее получить. 
От фермеров края хотел бы спро-

сить наш Минсельхоз,  пытается ли ведомство 
как-то ускорить этот процесс?

Василий Хворов,  
Шипуновский район».

Отвечает министр сельского хозяйства 
Алтайского края Сергей Межин:

– У нас есть уникальная возможность влиять 
на федеральные органы власти, поскольку 
губернатор Виктор Томенко возглавляет комис-
сию Госсовета РФ по направлению «Сельское 
хозяйство». Она ежеквартально собирается 
и обсуждает проблемы отрасли. После начала 
известных событий на Украине в эту комиссию 
поступило более тысячи предложений с мест, 
направленных на стабилизацию ситуации 
в сельском хозяйстве. Однако не так просто 
их реализовать.

Мы постоянно взаимодействуем с постав-

щиками техники, в первую очередь с «Рост-
сельмашем» и Петербургским тракторным 
заводом. У них есть проблемы с комплекто-
ванием техники. Так, ростовским машино-
строителям из-за санкций сегодня не хватает 
до 30% импортных узлов и деталей. Поэтому 
предприятие пытается решить этот вопрос 
путем импортозамещения.

Мы встречались с поставщиками иностран-
ных тракторов и комбайнов. Их поставки не 
запрещены в Россию, но возникают проблемы 
с доставкой.

Из 130 заявок на кредиты для покупки тех-
ники,  которые отправлены нами в Минсельхоз 
РФ, одобрена половина. Остальная техника, 
неоплаченная, стоит на складах. Мы просим 
дилеров, чтобы они ее пока не продавали, 
и ждем финансирования от банков.  

В конце марта в Барнауле был первый за-
меститель гендиректора «Ростсельмаша». Его 
попросили обеспечить техникой алтайских 
аграриев, хотя бы той, что оплачена.

Евгений ШУМИЛОВ

  «АП»–ИНФО .

«Сейчас у многих заканчиваются сроки 
аренды земли, и крупные компании начнут 
ее отжимать».

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Спрос на продукцию (портфель заказов)  

российских промышленных предприятий, в %
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По данным Росстата.

(Начало на 1 стр.)

Рост цен на сахар позволяет свекловодческим компаниям окупать высокую 
арендную плату за землю.

Члены жюри с интересом слушали выступающих.
Данил Крамаров, студент Тальменского технологического техникума, 

занял 3-е место.

В зале Алтайской академии гостеприимства.
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  ДА�ЁКОЕ���И�КОЕ .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

 КСТАТИ .

Депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
по одномандатному избира-
тельному округу № 17 Вадим 
Смагин рассказал «Алтайской 
правде» о своей работе, ре-
шении проблем избирателей, 
спорте и развитии сел.

– Вы избраны депутатом АКЗС 
уже в третий раз, притом 
в 2021 году получили самую высо-
кую в регионе поддержку – более 
58% голосов отдано за вас. Как 
вам это удается?
– Мы ведь работаем не для того, что-

бы увидеть те или иные цифры в день 
голосования. Поддержка людей – это 
показатель нашего труда в течение все-
го времени, оценка того, что мы делаем. 
Как депутат Заксобрания от пяти рай-
онов Алтайского края – Ельцовского, 
Косихинского, Кытмановского, Тогуль-
ского и Целинного, я сразу поставил 
перед собой две задачи. Первая – это 
адресная помощь людям, содействие 
в решении их проблем и забот, под-
держка общественных, творческих кол-
лективов. Небольшие и точечные, но 
важные преобразования территорий 
нашего округа. Вторая задача – более 
комплексная и требующая больших 
затрат времени – это развитие райо-
нов, их экономики, социальной сфе-
ры. В этом направлении у нас уже есть 
выстроенные отношения с органами 
власти всех уровней, понимание, как 
работают государственные и муници-
пальные программы. И что нужно, что-
бы в каком-либо селе отремонтировали 
больницу, открыли новый детский сад, 
построили водопровод и другое.

– Комплексный подход к развитию 
территории – что это подразу-
мевает, по вашему мнению?

– Расскажу на примере Целинного 
района. Несколько лет назад мы вместе 
с краевыми и местными властями 
отремонтировали детсад, потом ФАП, 
помогли найти хороших учителей 
в школу. Далее к этому подключили 
нашу личную инициативу, которую 
реализовали совместно с заводом «Боч-
кари»: замахнулись на полноценную 
жилищную программу и построили 
целый микрорайон – новые дома для 
сотрудников завода и работников 
бюджетной сферы. Видите, это все 
вклад в повышение уровня жизни 
в территории. Этот механизм работы 
мы распространили на все районы 
округа, научились проявлять ини-

циативу, грамотно составлять заявки 
и привлекать краевые и федеральные 
средства для развития инфраструк-
туры районов. Считаю, так и должен 
действовать депутат – извлекать мак-
симум возможностей из государствен-
ных и муниципальных ресурсов, но 
и привлекать неравнодушных людей, 
предприятия, общественность.

– Если говорить про другие районы 
вашего округа, то как удается 
работать с ними, развивать их 
инфраструктуру?

– Для меня нет менее важных терри-
торий, хотя в Целинном районе я и бы-
ваю чаще, так как там находится наше 
предприятие. Стараюсь быть везде 
и вкладывать силы во все районы. Ко-
нечно, важна господдержка, которую 
мы совместно с властями муниципа-
литетов стараемся привлекать. Благо-
даря этому в наших селах появляются 
новые социальные объекты, ведется 

капитальный и текущий ремонт зда-
ний, благоустройство общественных 
территорий. Из недавних объектов: в 
Ельцовском районе введены в эксплуа-
тацию здания спортклуба и районной 
поликлиники, в Целинном – ведется 
строительство двух детских садиков. 
В Кытманово построен новый мост, 
соединивший между собой несколько 
районов, в Тогульском районе прово-
дится серьезный ремонт Антипин-
ской школы, в Косихинском районе 
после капитального ремонта школы 

в райцентре на очереди еще три шко-
лы – в селах Каркавино, Плотниково 
и Глушинка. И это только основные 
объекты. Мы активно содействуем 
подготовке местных инициатив. Эта 
краевая программа помогает привлечь 
гранты на решение точечных про-
блем сел. Только в 2020 году на окру-
ге реализовано 20 таких проектов, 
в 2021-м – еще 31 объект. На 2022 год 
у нас аналогичные планы.

Как отец, как человек, живущий на 
округе, понимаю, очень важна для села 
школа. Причем школа современная, 
где наши дети могут учиться и разви-
ваться в достойных условиях, комфор-
тно и безопасно. Школа закладывает 
основание для нашего будущего. Более 
20 сельских школ были обновлены 
в нашем округе за последние годы, 
а всего в крае более 350. И процесс 
продолжается. Мы будем добиваться 
проведения капитального ремонта в 
школах нашего округа. И результат 
уже есть – на 2022 год в масштабную 
программу капремонта, иницииро-
ванную президентом Владимиром 
Путиным и поддержанную «Единой 
Россией», вошло три школы Целинно-
го района – в селах Победа, Шалап и 
Воеводском. Будем работать в этом и 
других направлениях и дальше.

– Вы участвуете и в ликвидации 
различных внештатных ситуа-
ций на территории округа – как, 
например, в Косихинском районе 
зимой 2021 года.

– Для меня это естественно: если 
есть возможность помочь и устранить 
аварию, то я это сделаю. Тогда в Косихе 
прорвало водопровод, оперативно по-

чинить его не получилось, понятно, 
что для жителей это большие неу-
добства. Тогда мы с моим коллегой 
Александром Траутвейном помогли 
решить проблему. Водопровод почи-
нили, воду людям дали.

– Много внимания вы уделяете 
развитию спорта и физкультуры 
в селах вашего округа. Почему для 
вас это важно?

– Я рад, что мое родное село Бочкари 
получило неформальное звание сель-

ской спортивной столицы. У нас появи-
лись круглогодичная ледовая арена и 
современный спорткомплекс SportLife. 
Спортивные объекты строятся и в 
других районах округа: в Кытманово 
не так давно появился спорткомплекс 
«Юность». Вместе с районной адми-
нистрацией мы приложили много 
усилий, чтобы этот комплекс был по-
строен. В Тогуле и Косихе возведена 
спортивная площадка с тренажерами, 
в Ельцовском районе отремонтирован 
спортзал. Но мы стараемся, чтобы эти 
объекты жили спортивной жизнью. 
Вместе с Александром Траутвейном 
мы уже много лет организуем соревно-
вания на Кубок депутатов АКЗС, они 
проходят дважды в год с 2011 года. На 
них приезжают более 500 спортсменов 
из районов нашего округа.

– Как организована адресная по-
мощь жителям вашего округа?

– Это личные приемы, на которых 
люди обращаются со своими насущ-
ными проблемами. Эти вопросы отра-
батываем совместно с органами вла-
сти, пишем запросы, лично общаемся 
с руководителями муниципалитетов, 
выходим и на краевой уровень, если 
нужно. Есть и другие инструменты. 
Так, уже несколько лет на террито-
рии округа работает фонд «Созида-
ние», который занимается развити-
ем сферы культуры, спорта, помогает 
социальным учреждениям. Только за 
2021 год фонд направил на поддержку 
коллективов и объединений округа 
более 6 млн рублей. Благодаря этому 
ремонтируются хоккейные коробки 
и библиотеки, создаются комфортные 
условия для учебы в школах и детских 
садах, обновляется материальная база 
домов культуры.

– Обращений много? Многие ли из 
них удается решить?

– Стараемся, чтобы большинство 
решалось. За время работы депута-
том у меня сложились хорошие пар-
тнерские отношения с районными и 
сельскими администрациями округа. 
Я прекрасно понимаю, что зачастую 
муниципалитеты, небольшие сельсо-
веты не в силах решить все вопросы 
жителей. И здесь на помощь приходят 
краевые и федеральные программы. А 
депутат выступает в роли помощника, 
связующего звена между сельчанами и 
краевой властью. Именно так, на мой 
взгляд, и нужно работать. Жизнь изби-
рателей, особенно в сельской местно-
сти, должна становиться комфортнее.

Беседовал Павел ИВАНОВ.

Чтобы на селе было комфортно жить
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19 апреля  в  нашей 
стране второй раз 
прошла Всероссийская 
акция – День единых 
действий в память 
о жертвах преступле-
ний против советского 
народа, совершенных 
нацистами и их пособ-
никами в годы Великой 
Отечественной войны.
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В октябре 1946 года за-
вершился Нюрнбергский 
процесс. На нем не только 
был вынесен справедливый 
приговор военным преступ-
никам, но сделан, пожалуй, 
главный вывод: преступле-
ния нацистов и их пособни-
ков не имеют срока давности.

Всему миру известны име-
на Адольфа Эйхмана, Ивана 
Демьянюка, Антонины Ма-
каровой (Тонька-пулемет-
чица) и десятков других 
нацистских палачей и их 
пособников. Но многие сот-
ни фашистских преступни-
ков и их пособников сумели 
скрыться от правосудия. Они 
сменили имена, уничтожи-
ли документы и долгие годы 
жили среди людей, словно 
добропорядочные граждане.

Так, немецкий врач Йозеф 
Менгеле, проводивший ме-
дицинские опыты над за-
ключенными в Освенциме, 
смог с помощью системы так 
называемых крысиных троп 
скрыться в Аргентине. Ан-
гел смерти, как прозвали его 
заключенные в Освенциме, 
прожил до старости и умер 
своей смертью в Бразилии. 
Смогли избежать наказания 
и многие другие преступни-
ки.

� ���� �� ������
В 2019 году в России стар-

товал проект «Без срока дав-
ности». Его инициатором вы-
ступило Поисковое движение 
России. Цель проекта – напом-
нить нам и всему миру о том, 
чего никогда нельзя забывать. 
О преступлениях против че-
ловечества.

В рамках проекта прово-
дятся архивные изыскания 
и полевые экспедиции, ор-
ганизована широкая про-
светительская деятельность. 

Сотрудники 47 региональных 
и 3 федеральных архивов, 
а также 30 других учрежде-
ний, в том числе музеев, менее 
чем за два года исследовали 
более 7,5 тысячи документов. 
370 архивистов и 66 историков 
участвовали в этой титаниче-
ской работе.

Итогом совместных усилий 
стала первая в России публи-

кация сборников документов 
о военных преступлениях на-
цистов – всего 23 тома. Серия 
охватила практически все 
оккупированные регионы 

в годы Великой Отечествен-
ной войны. Еще одной нема-
ловажной частью проекта яв-
ляется передвижная выставка 
«Без срока давности», которая 
работает уже более года во 
многих регионах России. В 
Алтайском крае этот проект 
реализует региональное отде-
ление Поискового движения 
России при поддержке Управ-
ления молодёжной политики 
и реализации программ об-
щественного развития Алтай-
ского края и Краевого дворца 
молодёжи.
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Одним из результатов про-
екта «Без срока давности» 
и стал День единых действий 
в память о жертвах преступле-
ний против советского наро-
да. Впервые он был проведен 
в 2021 году. Тогда меропри-

ятия – уроки памяти, экс-
курсии, лекции – прошли 
в 22 странах, в Российской Фе-
дерации к этой акции присо-
единились 82 субъекта.

19 апреля – неслучайная 
дата. В 1943 году в этот день 
был издан Указ Президиума 
Верховного Совета СССР № 39 
«О мерах наказания для не-
мецко-фашистских злодеев, 
виновных в убийствах и ис-
тязаниях советского граждан-
ского населения и пленных 
красноармейцев, для шпио-
нов, изменников родины из 
числа советских граждан и 
для их пособников». Этот 
документ стал первым офи-
циальным актом признания 
целенаправленной нацист-
ской политики по уничтоже-
нию мирного населения на 
оккупированной территории 
СССР и наказания таких пре-
ступлений.

Дмитрий ВЕЙН.

Напомнить стране и миру
8 февраля 2021 года 

в Алтайском крае нача-
ла работу выставка «Без 
срока давности». В тече-
ние года стенды выстав-
ки экспонировались на 
24 площадках в Барнауле, 
Новоалтайске и Заринске. 
Обзорные экскурсии про-
водили бойцы поиско-
вых отрядов, историки 
и музейные работники, 
которые посетителям рас-
сказали о преступлениях 
нацистов против мирного 
населения и особенностях 
оккупационного режима 
на отдельных территори-
ях нашей страны. Всего 
с материалами проекта 
в Алтайском крае познако-
милось более 12,5 тысячи 
человек.

370 , 66 , 
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.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболезнования Ирине Влади-
мировне Молчановой, главному врачу КГБУЗ «Алтайский краевой клинический перинатальный центр», 
по поводу кончины отца

БОЛЬШАКОВА Владимира Степановича.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества ООО «Толстовское» 
Организатор торгов – конкурсный управляю-

щий общества с ограниченной ответственностью 
«Толстовское» (658731, Алтайский край, Каменский 
район, п. Толстовский, ул. Центральная, д. 57), ИНН 
2247004347, ОГРН 1052201060691) Рохин Сергей Серге-
евич (ИНН 222391779105, СНИЛС 153-365-132-48), член 
СРО «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Нижегородская, 
д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841), 
действующий на основании определения Арби-
тражного суда Алтайского края от 26.03.2018 по делу 
№ А03-20586/2014, сообщает о проведении торгов 
в форме публичного предложения, открытого по 
составу участников, по продаже имущества ООО 
«Толстовское» в составе 9 (девяти) лотов, которые 
состоятся на электронной торговой площадке «Аль-
фалот» (alfalot.ru). В связи с тем, что должник явля-
ется сельскохозяйственной организацией, продажа 
имущества осуществляется с особенностями, уста-
новленными ст. 177-179 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». Начальная цена продажи имущества 
устанавливается в размере: лот № 1 Прицеп МАЗ-
856102-010, VIN № Y3M856102A0000944, рег. № АН 
5012 22, 2010 г. в. – 148 500,00 руб.; лот № 2 Автомо-
биль МАЗ-551608-236, VIN № Y3M55160890000532, рег. 
№ О995РА 22, 2009 г. в. – 126 000,00 руб.; лот № 3 Авто-
мобиль МАЗ-551608-236, VIN № Y3M55160890000566, 
рег. № Н218РН 22, 2009 г. в. – 333 000,00 руб.; лот № 4 
Прицеп МАЗ-856102-010, VIN № Y3M856102A0000939, 
рег. № АН 5024 22, 2010 г.в. – 153 000,00 руб.; лот № 5 
Прицеп МАЗ-856102-010, VIN № Y3M856102A0000931, 
рег. № АН 5028 22, 2010 г. в. – 150 750,00 руб.; лот № 6 
Коровник № 2 на 600 голов беспривязного содер-
жания (остатки) – 5 437 800,00 руб.; лот № 7 Здание 
коровника, площадь 2040 кв. м, кадастровый но-
мер 22:21:030009:532, являющееся предметом за-
лога АО «Россельхозбанк» – 354 227,84 руб.; лот № 8 
Здание родильного отделения, площадь 1028,2 кв. 
м, кадастровый номер 22:21:030009:534, являюще-
еся предметом залога АО «Россельхозбанк» – 781 
611,44 руб.; лот № 9 Здание коровника, площадь 
811,5 кв. м, кадастровый номер 22:21:030009:536, яв-
ляющееся предметом залога АО «Россельхозбанк» – 
1 395 734,72 руб. Заявки на участие в торгах разме-
щаются на ЭТП «Альфалот», сайт в сети Интернет 
www.alfalot.ru, в период с 09.00 (мск) 18.04.2022 до 
даты определения победителя торгов или дости-
жения цены отсечения, установленной в размере 
10% от начальной цены продажи имущества. Срок, 
по истечении которого последовательно снижа-
ется начальная цена продажи имущества, состав-
ляет 7 (семь) календарных дней. Величина перво-
начального и дальнейшего снижения начальной 
цены продажи имущества составляет 10 (десять) 
процентов. Заявка на участие в торгах оформля-
ется в форме электронного документа, подписан-
ного электронной цифровой подписью заявителя, 

и должна содержать все необходимые сведения и 
приложения, установленные п. 4.1 Приложения 
№ 1 к приказу Министерства экономического раз-
вития Российской Федерации от 23 июля 2015 года 
№ 495, положением о торгах и регламентом элек-
тронной торговой площадки. Для ознакомления 
с характеристиками имущества, условиями дого-
вора о задатке и договора купли-продажи, записи 
на осмотр необходимо направить письменный за-
прос с указанием номера торгов, номера и описания 
лота, интересующей информацией на электрон-
ный адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@
mail.ru. Задаток для участия в торгах оплачивает-
ся в размере 10% от начальной цены продажи иму-
щества. Суммы задатков должны быть зачислены 
на счет не позднее последнего дня, установленного 
для подачи заявок. Подтверждением поступления 
суммы задатка является выписка с расчетного сче-
та, предоставляемая банком организатору торгов. 
Задаток оплачивается по следующим реквизитам: 
получатель – ООО «Толстовское», ИНН 2247004347, 
КПП 224701001, р/сч 40702810018000002576 в Ал-
тайский РФ ОАО «Россельхозбанк» г. Барнаул, к/сч 
30101810200000000111, БИК 044525111. Возврат за-
датков для участия в торгах осуществляется в те-
чение 5 рабочих дней с даты подведения итогов 
торгов на предоставленные претендентом/участ-
ником реквизиты. В случае если участник не пре-
доставил реквизиты для возврата задатка, зада-
ток будет возвращен в течение 5 рабочих дней с 
даты предоставления реквизитов. Подведение ито-
гов торгов и размещение протокола о результатах 
торгов будут осуществляться на сайте площадки 
в день определения победителя торгов. Победите-
лем признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену за предмет аукциона. Договор 
купли-продажи заключается с лицом, имеющим 
право преимущественного приобретения по цене, 
определенной на торгах. В случае если о намере-
нии воспользоваться преимущественным правом 
приобретения заявили несколько лиц, имущество 
должника продается лицу, заявление которого по-
ступило арбитражному управляющему первым. В 
случае если указанные лица в течение месяца не за-
явили о своем желании приобрести имущество, ар-
битражный управляющий предлагает заключить 
договор победителю торгов. Акт приема-передачи 
лота подписывается только после полной оплаты 
его стоимости в соответствии с договором. Оплата 
имущества (лота) должна быть осуществлена поку-
пателем не позднее 30 (тридцати) дней со дня под-
писания договора купли-продажи  по следующим 
реквизитам: ООО «Толстовское», ИНН 2247004347, 
КПП 224701001, р/сч 40702810018000002576 в Ал-
тайский РФ ОАО «Россельхозбанк» г. Барнаул, к/сч 
30101810200000000111, БИК 044525111.

КУПЛЮ МЕД 
УРОЖАЯ 2021 ГОДА.
Тел.: 8-905-084-5521, 
8 (3852) 25-05-21. .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Квартиры
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 

Пристань (71 ,2 кв. м) или меняю на 
1-комнатную квартиру в г. Барнауле. 
Тел. 8-961-976-3842.

Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, 
мебель, с/у, близко к центру, 900 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-216-1166.

Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 
мебель, рядом с центром, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.

Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Об-
лака», цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-
714-6567.

Дома
 1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-

го района, ул. Садовая, д. 14 (62 кв. м, 
жилой, цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-960-
953-8562.

В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пла-
стиковые окна, баня, огород 3 сотки, 
цена договорная). Тел. 8-963-531-9501.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (жилой, 62 кв. м, цена 500 
тыс. руб.). Тел. 8-960-953-8562.

В с. Паутово Петропавловского рай-
она (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, 
пластиковые окна, гараж, баня, по-
стройки, плодоносящий сад). Тел. 
8-962-807-6661.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-
252-2220.

Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220. 

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-

ный дом, хозпостройки, посадки, при-
ватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-

лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.

Стеклянные банки (б/у, от 0,5 до 3 л). 
Тел. 8-963-530-8648. 

Дома
Деревянный дом (4 комнаты), большой 

сад, участок 45 соток, рядом лес, река 
на благоустроенную квартиру в Алей-
ске, Рубцовске. Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

 
Отдам в добрые руки кота (возраст 

7 месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приучен, кастрирован). Тел. 
8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки молодого ко-
та-мышелова, окрас дымчатый, воз-
раст 8 месяцев, очень красивый и 
пушистый, к туалету приучен. Тел. 
8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки сторожевую ов-
чарку по кличке Мухтар (г. Барнаул, 
взрослый). Тел. 8-962-803-2795. 

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта 

межевания земельного участка
Заказчик работ: Юганцев А.Ю., адрес: Алтайский край, г. Бар-

наул, ул. Г. Исакова, д. 183, кв. 176, тел. 8-913-251-0304. Кадастро-
вый инженер Комарова Юлия Александровна, адрес:  г. Барнаул, 
пр. Космонавтов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый адрес: 656065, а/я № 2785. 
Адрес электронной почты: komarova_8484@mail.ru, контактный 
тел. 8-961-987-8863, квалификационный аттестат № 22-11-68.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:01:000000:61. 
Адрес: Алтайский край, Алейский район, с. Моховское. Ознакомить-
ся с проектом межевания, представить предложения о доработке про-
екта межевания земельного участка и требования (возражения) от-
носительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка можно по адресу заказчика и ка-
дастрового инженера,

Сообщение
ООО «Заринская горэлек-

тросеть» в соответствии с По-
становлением Правитель-
ства РФ от 21.01.2004 № 24 
«Об утверждении стандар-
тов раскрытия информа-
ции субъектами оптового 
и розничных рынков элек-
трической энергии» (далее – 
Стандарты) раскрывает ин-
формацию:

– о структуре и объеме за-
трат на производство и реа-
лизацию товаров, работ и ус-
луг (пп. «б» п. 12 Стандартов);

– о цене на электрическую 
энергию, дифференцирован-
ную в зависимости от усло-
вий, определенных законо-
дательством РФ (пп. «а» п. 45 
Стандартов);

– об основных условиях до-
говора купли-продажи элек-
трической энергии (пп. «б» 
п. 45 Стандартов);

– о деятельности гаранти-
рующего поставщика (пп. «в» 
п. 45 Стандартов);

– об инвестиционной про-
грамме (пп. «е» п. 45 Стандар-
тов);

– о размере регулируемой 
сбытовой надбавки (пп. «а» 
п. 49 Стандартов);

– об основаниях для введе-
ния полного и (или) частич-
ного ограничения режима 
потребления электрической 
энергии (пп. «д» п. 49 Стан-
дартов).

– информацию о предло-
жениях размера цен (тари-
фов), долгосрочных пара-
метров регулирования на 
2023 год.

В полном объеме инфор-
мация опубликована на офи-
циальном сайте организа-
ции https://zges22.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта 

межевания земельного участка
Заказчик работ: Кислица Нина Игнатьевна, Алтайский край, Петро-

павловский район, с. Новообинка, ул. Советская, д. 34, тел. 8-909-502-5427.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-

лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литей-
ный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный 
тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010301:1, рас-
положенного по адресу: Алтайский край, Петропавловский район, 
с. Новообинка, вблизи с. Новообинка,  в границах квартала 22:34:010301.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Береговых Михаил Федорович (658776, 

Алтайский край, Панкрушихинский район, с. Зятьково, ул. Садовая, 
д. 22), тел. 8-933-933-5695.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 8-905-
080-2745.

Исходный земельный участок 22:32:040007:132, расположен: Алтай-
ский край, Панкрушихинский район, Зятьковский с/с.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.
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Тому, кто хоть раз 
побывал в отделении 
детской травмато-
логии, не нужно объ-
яснять, почему ребя-
тишки должны знать 
правила дорожного 
движения. Да только 
как заставить их вы-
учить все эти пункты 
из скучнейшей книжен-
ции «ПДД»? Пункты, ко-
торые могут спасти 
жизнь. Вопрос с наступ-
лением каждого нового 
теплого сезона только 
обостряется.

У����
«Т�̈����� С���»

Пешеходам – красный,
и все терпеливо дожидают-
ся, отсчитывая вместе со 
светофором секунды. Три, 
два, один, зеленый – пошли. 
Ну и сложный он, этот пере-
кресток! Меж тем это всего 
лишь симулятор настоящей 
улицы с ее дорогами и развяз-
ками. А участники дорожного 
движения – воспитанники 
Мамонтовского детско-юно-
шеского центра.

Можно ли призвать вдохно-
вение в занятия по изучению 
ПДД? Это ведь не вышивание 
бисером, не рисование, когда 
дети с головой уходят в люби-
мое занятие. Как столь рутин-
ную тему сделать простран-
ством творчества, способным 
вызвать у ребят неподдель-
ный интерес, преподаватель 
ДЮЦ Наталья Сажнева заду-
малась пять лет назад.

Районный комитет по 
образованию выиграл тог-
да грант на реализацию 
образовательного проекта 
формирования навыков 
безопасного поведения на 
дорогах, Мамонтовский ДЮЦ 
получил необходимые обу-
чащие материалы. Уже тогда 
Сажнева включила в план 
занятий, плюсом к школь-
никам, более ста дошколят 
старших групп детских садов 
«Берёзка» и «Радуга», и вот что 
получилось: 

– Для самых маленьких за-
нятие длится полчаса, и сразу 
было понятно, что лекции не 
для них. Лишь несколько ми-
нут они могут концентриро-
вать внимание на сухом мате-
риале. О правилах дорожного 
движения малышу нужно 
рассказывать так, чтобы он
и потанцевал, и побегал-по-
прыгал, и мультики посмо-
трел. Так постепенно сло-
жился наш авторский курс. 
Кстати, могу посоветовать ро-

дителям обучающие мульт-
фильмы – «Робокар Поли», 
«Три цвета», «Тётушка Сова».

Д�� 16 ��̈�
Факт, который напрямую 

связан с обучением детей 
безопасному поведению на 
дорогах: по данным, озвучен-
ным начальником отделения 
ГИБДД  «Мамонтовское» Его-
ром Гуриным, за последние 
пять лет в районе не зареги-

стрировано ни одного ДТП
с участием ребенка.

В начале этого года Ма-
монтовский ДЮЦ в качестве 
технологической поддерж-
ки получил от края новый 
комплект современного ос-
нащения стоимостью более 
100 тысяч рублей – уменьшен-
ную копию городской среды, 
с разметкой, развязками, 
настоящими светофорами 
и многослойным макетом, 
позволяющим моделиро-

вать различные дорожные 
ситуации. Так в Мамонтово 
появился районный муни-
ципальный опорный центр 
по правилам дорожного дви-
жения «Школа дорожных 
наук», на открытии которо-
го педагог краевого Дворца 
творчества детей и молодёжи 
Василий Масалыгин предста-
вил целую дорожную лабора-
торию – спецмашину с элек-
тронными симуляторами.

Проект, в который, к сло-
ву, логично вписывается
и традиционный конкурс 
«Безопасное колесо», вышел 
на новый этап. В местном 
ДЮЦ планируют включить 
в него школы всех 16 сел 
района, и с началом лета эта 
работа не прекратится – она 
только начнется. Ребятишки 
на велосипедах и самокатах, 
с началом тепла заполонив-
шие улицы городов и сел, 
должны чувствовать себя 
в безопасности, а потому
к каникулам педагоги гото-
вят целую программу с кве-
стами, играми и маршрута-
ми в условиях реальной, а не 
смоделированной дорожной 
обстановки.

«Обучающее оборудование 
не будет простаивать ни зи-
мой ни летом. Мы постараем-
ся, чтобы дети Мамонтовского 
района выросли информи-
рованными, хорошо ориен-
тирующимися в нынешней 
непростой инфраструктуре 
городов и сел», – пообещали 
педагоги Центра.

Тамара ПОПОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

«Дорожные науки»
для маленьких

  БЕЗОПАСНОСТЬ .  КАПИТАЛЬНО .

За пять лет изучения детьми «дорожных наук» – ни одного ДТП.

  КРИМИНАЛ .
«Хваткий»
финансист

Экономист одного из акционер-
ных обществ Барнаула оказался 
мошенником.

Мужчина ввел в заблуждение 
директоров двух коммерческих ор-
ганизаций и индивидуального пред-
принимателя относительно своих 
служебных полномочий. И нажился 
на этом. Пообещал им посодейство-
вать тому, чтобы те стали поставщи-
ками для его предприятия. Гаранти-
ровал стопроцентный результат, хотя 
на самом деле не обладал подобными 
возможностями. Но ему поверили
и заплатили более 230 тысяч рублей.

В дальнейшем это стало известно 
сотрудникам отдела экономической 
безопасности и противодействия 
коррупции МВД России по Барнаулу.

Как сообщила «АП» помощник ру-
ководителя регионального Следкома 
РФ Людмила Рязанцева, во время 
следствия экономист вину признал. 
В обеспечение исполнения пригово-
ра было арестовано его имущество. 
За свое преступление он ответит 
в суде.

Кухонное побоище
Ворвавшись к соседям, 35-лет-

ний бийчанин напал на них
с ножом. В итоге стал фигурантом 
уголовного дела.

Инцидент случился в одном из 
общежитий Бийска. На общей кухне 
мужчина распивал горячительное 
и слушал громкую музыку. Другие 
жильцы секции сделали ему замеча-
ние. Рано утром, еще не протрезвев, 
тот решил выяснить с ними отно-
шения. Постучав в квартиру, стал 
оскорб лять соседей и требовал от-
крыть дверь, а затем начал ее выби-
вать. От ударов запорное устройство 
сломалось, и дебошир оказался в 
чужой квартире. Стал бить соседа 
по голове, а потом ножом в живот… 
На шум прибежали жильцы других 
квартир, выбили из его руки нож, вы-
звали скорую. Врачи спасли раненого.

Дебоширу вменяются две статьи 
УК РФ: «Покушение на убийство», «Не-

законное проникновение в жилище». 
Свою вину он пока не признал.

Спирт для
«личных целей»
В Третьяковском районе осуж-

ден торговец фруктами, который 
вдруг решил затариться поддель-
ным алкоголем.

Не имея лицензии или специ-
ального разрешения на приобрете-
ние, поставку и хранение этилового 
спирта, алкогольной продукции, 
мужчина нашел продавцов такого 
товара. В больших партиях приоб-
рел его. Потратил более 1 миллиона
400 тысяч рублей.

При обыске «алкоголь» был изъят 
из надворных построек усадьбы дома 
торговца и арендованного магази-
на. На части бутылок обнаружены 
акцизные марки РФ с признаками 
подделки.

Как рассказала «АП» помощник 
прокурора края Мария Антошки-
на, в суде предприниматель заявил, 
будто не знал о том, что нельзя хра-
нить алкогольную продукцию без 
лицензии в таких больших объемах. 
А использовал всю эту жидкость 
исключительно в личных целях,
в том числе как дезинфицирующее 
средство для обработки рук. Суд на-
значил ему условный срок.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Трава,

но не у дома
Мужчина из Барнау-

ла под предлогом добро-
го дела решил поджечь 
траву, дабы избавиться 
от клещей. Однако та-
кая задумка привела
к сильному пожару.

Очевидицы размести-
ли в Интернете видеоза-
пись, на которой заснят 
незнакомец, поджигав-
ший траву. Мужчина объ-
яснил свой поступок тем, 
что боролся с вредителя-
ми. Это была его личная 
инициатива.

Пользователи выра-
зили свое недовольство 

данной ситуацией. Так, 
многие считают, что 
виновника необходи-
мо привлечь к ответ-
ственности. Некоторые 
и вовсе предполагают, 
ч то м у ж ч и на к у ри л
в неположенном месте,
а после бросил окурок. 
Из-за этого могло прои-
зойти возгорание.

Не проехал 
мимо

В районе барнауль-
ского поселка Авиатор 
неравнодушный води-
тель заметил больно-
го олененка и вызвал 
подмогу.

Этим интересным слу-
чаем поделились в теле-
грам-канале «В курсе 22». 
По мнению очевидцев, 
олененок мог застрять 
ног ой в о т бой н и ке.
И вполне вероятно, что 
его напугала проезжав-
шая мимо машина, из-за 
которой он поторопился 
выбраться. В результате 
чего получил травму. 
Рядом с отбойником об-
наружены следы крови.

На место происше-
ствия приехали сотруд-
ники полиции. Они 
связались с местным 
егерем, а обнаруживший 
малыша мужчина поехал 
дальше.

Дмитрий СЕРДОВ

(Начало на 1 стр.)

На объекте уложат тротуарную 
плитку, берега укрепят. Также под-
рядчик смонтирует новую линию 
освещения. И если длина моста 
составляет 105 метров, то фонари 
появятся на 600 метрах дороги. 
До ремонта освещение тоже при-
сутствовало на переправе, но оно 
уже давно не работало. Последним 
этапом станет рекультивация при-
брежной зоны.

– Уже скоро мост станет креп-
ким, светлым и безопасным. 
После сдачи объекта он сможет 
нести современные нагрузки
и будет доступен для любых видов 
автомобилей, – добавил сотрудник 
«Алтайавтодора».

Н������ ����̈��
Всего в Алтайском крае в этом 

году работы пройдут на 16 мостах 
и путепроводах. Самые крупные из 
них – в Бийской зоне, Алтайском, 
Чарышском и Солонешенском райо-
нах. В последнем обновят сразу три 
переправы. Бюджет этого составит 
порядка 800 миллионов рублей.

– Некоторые объекты будут пе-
реходящими. Без их учета за этот 
год в эксплуатацию планируется 
ввести 12 мостов, – сообщил Ан-
дрей Лавренов.

Также в этом году начнется стро-
ительство путепровода на южной 
барнаульской развязке. К его воз-
ведению специалисты приступят
в начале лета. Стоимость работ со-
ставит около 700 миллионов рублей. 
На въезде в Барнаул планируется 
построить три моста, самой объ-
емной станет металлическая кон-
струкция длиной около 300 метров, 
но ее возведение запланировано 
на следующий сезон. Открытие 
нового кольца состоится в конце 
следующего года.

Влад ГЕРАСИМОВ

  НА ЗАМЕТКУ .

К началу садово-огороднического сезона в Барнауле 
организованы дополнительные рейсы на пригородных 
маршрутах.

Так, компания АО «Алтай-При-
город» с 23 апреля запускает сле-
дующие поезда:

– № 6224 Барнаул – Заринская 
(отправление в 8 часов 31 мину-
ту), кроме вторника и пятницы;

– № 6227 Заринская – Барнаул 
(отправление в 14 часов 40 ми-
нут), кроме вторника и пятницы;

– № 6384 Барнаул – Овчин-
никово (отправление в 8 часов
12 минут), кроме вторника;

– № 6383 Овчинниково – Бар-

наул (отправление в 16 часов
6 минут), кроме вторника;

– № 6386 Барнаул – Баюново 
(отправление в 9 часов 27 минут), 
кроме вторника;

– № 6385 Баюново – Барнаул 
(отправление в 14 часов 20 ми-
нут), кроме вторника;

– № 6127 Барнаул – Алейская (от-
правление в 10 часов 41 минуту) –
в выходные и праздничные дни;

– № 6128 Алейская – Барнаул 
(отправление в 16 часов 45 ми-

нут) – в выходные и празднич-
ные дни.

Изменится отправление:
– № 6111 Барнаул – Ребриха 

(отправление в 9 часов 4 минуты);
– № 6112 Ребриха – Барнаул (от-

правление в 13 часов 38 минут).
Теперь маршрут станет ежеднев-

ным, за исключением четверга.
Также запущены 14 дачных 

маршрутов: № 23, 113к, 114, 118, 
118э, 119, 119ш, 151, 111, 124, 124к, 
125, 112 и 112т.

В будни ходить будут 25 ав-
тобусов, а в выходные и празд-
ники – 32.

Никита ИВАНОВ

Дачные маршруты

Мирным 
путём

8-я сессия АКЗС состоится
29 апреля

29 апреля, в пятницу, состоится восьмая сессия Алтайского краевого 
Законодательного Собрания восьмого созыва. В проект повестки вклю-
чены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О наделении муниципального образования город Славгород Алтайского 

края статусом муниципального округа.
О внесении изменений в статьи 1 и 2 закона Алтайского края «О порядке 

избрания глав муниципальных образований Алтайского края».
О внесении изменений в закон Алтайского края «О бюджетном процессе

и финансовом контроле в Алтайском крае».
О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края.
О внесении изменений в статьи 8 и 9 закона Алтайского края «Об автомо-

бильных дорогах и о дорожной деятельности в Алтайском крае».
О внесении изменения в статью 6 закона Алтайского края «О бесплатной 

юридической помощи в Алтайском крае».
О внесении изменений в закон Алтайского края «Об основах регионального 

государственного надзора в области технического состояния и эксплуатации 
самоходных машин и других видов техники, аттракционов в Алтайском крае».

О внесении изменений в статьи 13 и 19 закона Алтайского края «Об Уполно-
моченном по правам человека в Алтайском крае».

Об административно-территориальном устройстве Алтайского края».
О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе и границах 

муниципального и административно-территориального образования город 
Славгород Алтайского края».

О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе и границах му-
ниципальных и административно-территориальных образований Суетского 
района Алтайского края».

О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе и границах муни-
ципальных и административно-территориальных образований Чарышского 
района Алтайского края».

Проекты постановлений:
Об отчете Губернатора Алтайского края о результатах деятельности Прави-

тельства Алтайского края за 2021 год.
О назначении на должности мировых судей Алтайского края.
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на проекты 

федеральных законов, поступившие из Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации.

Об изменении состава постоянного комитета Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания по образованию и науке.

Об обращении Алтайского краевого Законодательного Собрания в Пра-
вительство Российской Федерации о внесении изменений в Постановление 
Правительства Российской Федерации от 29 ноября 2018 года № 1440 «Об утверж-
дении списка работ, производств, профессий, должностей, специальностей,
в соответствии с которыми устанавливается повышение размера фиксированной 
выплаты к страховой пенсии по старости и к страховой пенсии по инвалид-
ности в соответствии с частью 14 статьи 17 Федерального закона «О страховых 
пенсиях», и Правил исчисления периодов работы (деятельности), дающей право 
на установление повышения фиксированной выплаты к страховой пенсии 
по старости и к страховой пенсии по инвалидности в соответствии с частью
14 статьи 17 Федерального закона «О страховых пенсиях».

О законодательной инициативе по внесению изменений в Федеральный 
закон «О страховых пенсиях» по вопросам установления возраста, дающего 
право на назначение страховой пенсии по старости, 60 и 55 лет (соответственно 
мужчинам и женщинам).

Об Экспертном совете по развитию здравоохранения Алтайского края при 
постоянном комитете Алтайского краевого Законодательного Собрания по 
здравоохранению.

О даче согласия на назначение на должность начальника государственного 
унитарного предприятия дорожного хозяйства Алтайского края «Северо-Запад-
ное дорожно-строительное управление».

О даче согласия на назначение на должность начальника государственного 
унитарного предприятия дорожного хозяйства Алтайского края «Юго-Западное 
дорожно-строительное управление».

О награждении Почетной грамотой АКЗС.
О поощрении Благодарственным письмом АКЗС.
Сессия начнет работу с 9 часов в Алтайском краевом Законодательном Собра-

нии по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания фракций и постоянных комитетов 
состоятся накакнуе, 28 апреля.

  ОФИЦИАЛЬНО .
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СПРАВКА
Стоимость ремонта мо-
ста через реку Чемровка 
составит порядка 95 мил-
лионов рублей. Средства 
выделялись из федераль-
ного бюджета по нацпро-
екту «Безопасные и каче-
ственные автомобильные 
дороги».

Занятия в Лаборатории безопасности.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания двух земельных участков, вы-

деляемых из земель Сибирячихинского сельсовета с кадастровым но-
мером 22:43:040001:50, с местоположением:

– с. Сибирячиха, Куликово, ур. Солонцы, заказчик Табунцова Л.П., 
Гришаева Е.Г., 659681, с. Сибирячиха, пер. Молодежный, д. 4, кв. 2;

– с. Сибирячиха, лог Мартынов, заказчик Табунцов В.Л., 659681, 
с. Сибирячиха, пер. Молодежный, д. 4, кв. 2. Кадастровый инже-
нер: Меркулов А.И., аттестат № 22-12-57, Алтайский край, Солоне-
шенский район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 19. пом. 
5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адре-
су кадастрового инженера.
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ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении общего собрания участников долевой 

собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 
24 июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация Алексеевского сельсовета Петропавловского 
района Алтайского края извещает участников долевой собственно-
сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 22:34:010901:1861, расположенный 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Петропавлов-
ский район, участок расположен в 3,5 км по направлению на севе-
ро-запад от с. Петропавловского.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, Петро-
павловский район, с. Алексеевка, ул. Колхозная, д. 1е.

Дата проведения общего собрания: 03 июня 2022 года в 11.00.
Начало регистрации участников собрания: с 10.30 для регистрации 

участия на общем собрании собственники земельных долей должны 
иметь паспорт гражданина РФ или иной документ, удостоверяющий 
личность; доверенность, удостоверенную нотариально или органом 
местного самоуправления, если лицо действует на собрании от име-
ни участника долевой собственности; документ, удостоверяющий 
право собственности на земельную долю.

Повестка дня общего собрания участников долевой собственности:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, членов 

счетной комиссии по подсчету голосов участников собрания.
2. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой собствен-

ности без доверенности действовать при согласовании местоположе-
ния границ земельных участков, одновременно являющихся грани-
цей земельного участка, находящегося в долевой собственности, при 
обращении с заявлениями о проведении государственного кадастро-
вого учета и (или) государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, и образуемых из него земельных участков, а так-
же заключать договоры аренды данного земельного участка, и опре-
деление сроков его полномочий.

3. О передаче в аренду ООО «Усть-Ануйское» земельного участка с 
кадастровым номером 22:34:010901:1861 на условиях договора аренды.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Петропавлов-
ский район, с. Петропавловское, ул. Чапаева, д. 51.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: с 20 апреля 2022 года по 02 июня 
2022 года в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Сообщение
Общество с ограниченной ответственностью «Южно-Сибирская энер-

гетическая компания» в соответствии с Постановлением Правитель-
ства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия ин-
формации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии» раскрывает информацию о предложении о размере цен (тари-
фов), долгосрочных параметров регулирования на 2023 год, пп. «г» п. 12 
стандартов. В полном объеме информация опубликована на официаль-
ном сайте организации https://www.usenergo.ru в разделе «Отчетность».
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